
早前我地訪問左《第八屆香港青年毛織設計師大賽》嘅評判團，我地會逐一為

大家介紹依 6位評判啦～ 

 

姜炳蘇先生為三黃集團有限公司行政總裁，三黃香港有限公司以及西彥有限公

司的董事總經理。姜先生與一位日本裔商人於一九七二年合資創立三黃集團，

並率先引入日本生產的各類高質紗線予香港製造商。 他憑著不斷努力和敏銳的

市場觸覺，並抱著中小型企業開拓市場之精神，在良好的國際氣候之下，積極

拓展高級針織時裝製造及營銷貿易，業務迅速發展至歐洲及美國市場。除此以

外，姜炳蘇先生亦十分熱心公益事務，現時擔任職業訓業練局設計學院顧問委

員會成員以及毛織創新及設計委員會名譽會長。 

 

此外，姜先生認為這是一個針織品展，所以對於參賽者的作品會更加注重作品

可以演繹到針織的結構。而且姜先生認為對於一件衣服，最能吸引到他眼前一

亮的是質感平衡的造型。 
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Karen Ling，現為時裝美容雜誌Ming's的副總編輯兼時裝總監。Karen Ling畢業

於香港理工大學的紡織及服裝學系，曾受區偉文教授指導。Karen Ling成為時裝

雜誌編輯的過程可謂機緣巧合，最初 Karen是想成為一名設計師，但後來發現

在香港當設計師發揮不大，又因為本身是當年潮流雜誌《Amoeba》的忠實讀

者，發現做雜誌的創作空間更大，畢業後自薦加入《Amoeba》成為其中一員，

正式開始時裝雜誌編輯的職業生涯。 

 

於參賽者的作品中，Karen會著重作品的實用性，因為作品需要穿上身，會比較

注重作品的重量及厚薄。另外是手工，織法和作品的修飾也很重要。 

 

 Karen認為一套 outfit，令她最眼前一亮的是在輪廓上或者在傳統以外找到新的

方法去編織。因為針織的製造方法相比起 woven較難造。 
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譚志先生現時為 The Woolmark Company時裝及營銷項目經理，畢業於香港理工

大學時裝設計學士學位及香港嶺南大學文化研究碩士學位。從事設計團隊、開

發不同產品標籤、品牌及產品，擁有超過 10年的豐富經驗，並且曾經監督南韓

集團三個時尚設計品牌。 

譚先生在時裝設計、設計教育、藝術和營銷領域、設計管理、設計開發及時尚

營銷中擁有豐富經驗。此外，譚先生曾經參與多個國際展覽及時裝秀，如韓國

首爾時裝週的時裝秀及展覽、由香港貿發局在丹麥哥本哈根舉辦的“香港週及

時裝節目”及香港青年時裝設計師大賽等。 

另一方面，Brian認為任何優秀的設計，他都會着重所有設計元素如何運用和處

理，並不會著重某一方面, 因為整體效果才是最重要。 

 最後，Brian覺得毎一位参賽者的設計各有特色和一定的水準。而其中一個系

列將針織布料轉變成立體面具，配合意念丶顏色丶編織方法丶時裝設計丶舞台

效果等元素，最令他眼前一亮。 
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區偉文教授, PhD, MH，曾先後擔任香港知專設計學院的助理學術總監及香港理

工大學紡織及製衣學系副主任。現時為退休狀態，並笑言自己現在是「無業」。

但即使已退下前線，他仍是心繫時裝界。區教授目前為非牟利組織 Fashion 

Farm Foundation的總監之一，忙於協助其他 NGO，幫助新進設計師起步。他雖

然名義上已經退休，但仍於各時裝活動中留下足跡，實為退而不休。 

 

在時裝界行內，區教授乃是無人不識的巨擘，享有「 香港時裝教父」美譽。在

行內有過四十年的高等時裝設計教學經驗的他自然對「教父」一稱受之無愧。  

 

區教授認為在針織設計上，線的選擇和顏色的搭配能反映出參賽者的創意。而

不同技巧的運用和對重量的計算則能反映到參賽者對於技巧和知識性的掌握程

度。創意和對知識的掌握兩方面都同樣重要。 最後，穿著者是否適合套裝的比

例和平衡尤其重要。這決定到令一個人更好看還是摧毀一個設計。 
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Janet Cheung張啟秀小姐早年遠赴法國巴黎求學,於著名的 ESMOD 就讀時裝設

計及裁剪課程。畢業後即前往英國倫敦開始了她的時裝設計師生涯共達五年之

久,之後又輾轉於不同的國際市場如美、加等地，從事專業設計及顧問工作，汲

取了寶貴的設計心得及經驗後,她回到了香港，曾於香港理工學院（現理大）的

設計系擔任共達 6 年全職時裝設計高級講師（連同先前的兼職講師，任職共達

9年之久）。 1989年張小姐成立了她的設計顧問服務公司, 專門提供時裝及製

服設計和其他成衣製作的專業技術顧問服務於本土及海外國際公司, 同時更時

常擔任東南亞及國內很多大型酒店的製服設計顧問。 

 

除了身兼香港設計中心之董事局成員及長期爲香港時裝設計師協會之委員及現

屆副主席外, 她更於百忙中 從事及擔任不同時裝及設計行業各種有關的 (官方

及半官方) 設計機構 的諮詢委員會等義務委員職務等公職, 如:香港貿易發展局; 

香港商務及經濟發展局時裝業諮詢委員會; 香港製衣業訓練局委員會等等之成

員。 

 

與此同時, 她並從事及擔任不同時裝設計教育機構學系諮詢委員會成員, 如香港

理工大學制衣紡織系;香港知專設計學院時裝及形象設計學系;明愛白英奇專業學

校之設計系;香港中文大學時裝設計學系等等, 以保存她對教育及學術之貢獻及

熱忱之心。 

 

經過許多年之經驗, 張小姐之設計心得及強項是在於除了對設計美學及比例有

極高敏感之判斷外, 她同時亦十分注意及標榜優秀之裁剪及縫製技術的配合, 以

達到最終之精煉設計效果。 

 

對於參賽者的作品，張小姐會比較着重整個系列的設計意念及創意，並注重其

市場價值，最重要的是設計師如何 interpret 整個系列的設計美學及比例，在製

作上利用毛織的製作技術配合優秀的剪裁以達成最終之設計系列。 

  

而一套 outfit，最令張小姐眼前一亮的是設計感覺及其整個配搭組合，和如何專

業地用技術去表達設計師的意念。但是她強調做一套令人眼前一亮的 outfit不

是太難，但做到一整個設計感覺上恰到好處，專業而不流於累贅的系列挑戰性

大很多。 
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